

## **Travel Umroh dalam Pengembangan Peradaban Islam di Kota Medan**

**Muktaruddin<sup>1</sup>, Jihan Syahira<sup>2</sup>, Tegar Arbia Sukma<sup>3</sup>, Idris<sup>4</sup>,  
Muhammad Rafiqi<sup>5</sup>**

<sup>1,2,3,4,5</sup>Universitas Islam Negeri Sumatera Utara

*muktaruddindr@gmail.com*<sup>1</sup>, *syahirajihan495@gmail.com*<sup>2</sup>

*tegar123xz@gmail.com*<sup>3</sup>, *wanidrismukhtar@gmail.com*<sup>4</sup>

*,muhammadrafiki611@gmail.com*<sup>5</sup>

### **ABSTRACT**

*Umrah travel is a container that can make it easier for Muslims to go to the baitullah, in the city of Medan itself Umrah travel already has so many agencies, with various kinds of price offers. In line with the development of the business and business world in Indonesia, the development of the Umrah and Hajj services sector is also very well developed, due to the fact that the waiting lines for performing the Hajj have been for more than 10 years. The analysis of Umrah travel is reviewed against the large number of pilgrims and the enthusiasm of the Muslims to participate. The relationship between Umrah travel and the development of Islamic civilization has the same path. Keeping up with the times, the current travel promotion system relies on information media, so that all the latest news is quickly conveyed to pilgrims or prospective pilgrims.*

**Keywords:** *travel, umroh, development, Islam, civilization.*

### **ABSTRAK**

Travel umroh merupakan wadah yang dapat mempermudah para kaum muslim untuk pergi ke baitullah, dikota medan sendiri travel umroh sudah memiliki begitu banyak agensi, dengan berbagai macam penawaran harga. Sejalan dengan berkembangnya dunia bisnis dan usaha di Indonesia, perkembangan jasa sektor umroh dan haji juga sangat berkembang dengan baik, disebabkan karena antrean tunggu menunaikan ibadah haji sudah diatas 10 tahun. Analisis travel umroh ditinjau terhadap banyaknya para jama'ah serta antusia kaum muslimim untuk ikut serta. Hubungan antara travel umroh dengan pengembangan peradaban islam memiliki jalan yang sama. Mengikuti perkembangan zaman sistem promosi sebuah travel saat ini mengandalkan media informasi, agar segala berita terkini cepet tersampaikan kepada para jama'ah ataupun calon jama'ah.

**Kata Kunci:** *travel, umroh, perkembangan, Islam, peradaban.*

### **PENDAHULUAN**

Ibadah umrah adalah ibadah idaman bagi setiap umat islam. Apalagi ketika ada kesempatan untuk pergi ke baitullah, itulah impian yang paling utama. Antrean haji, baik reguler maupun haji plus semakin panjang antriannya. Indonesia adalah salah satu sponsor umrah terbesar di dunia, dengan lebih dari 500.000 jamaah bepergian ke Tanah Suci setiap tahunnya. Antusiasme umrah di Indonesia sangat besar. Salah satu alasannya adalah antrean haji reguler menjadi lebih panjang dan untuk melepas rindu Baitullah mereka mengikuti umrah. Umrah merupakan ibadah wajib menurut Jumbur Ulama, yang biasanya dilakukan oleh umat Islam sekali seumur hidup, dan fungsinya hampir sama dengan haji, hanya saja umroh bisa dilakukan kapan saja.

Sebagai seorang umat muslim sejati, pastinya memiliki banyak keinginan yang ditunggu untuk berangkat ke Tanah Suci untuk menunaikan ibadah Haji dan Umrah di Tanah Suci Mekkah Al Mukaramah. Tempat Nabi Ibrahim membangun peradaban dunia dan Nabi SAW, para sahabat dan keluarganya hidup dan pernah hidup membela agama Allah SWT, tempat yang menjadi saksi bisu kehormatan dan perilaku serta Ucapan Rasulullah SAW dan para sahabatnya, tempat dimana Allah SWT menyempurnakan agama paling mulia yaitu Islam.<sup>1</sup>

## **METODE PENELITIAN**

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif, dengan menggunakan pengumpulan data yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang maupun perilaku yang diamati. Dan pengumpulan sistematis dan analisis logis terhadap data atau informasi untuk mencapai tujuan.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

### **TRAVEL UMROH**

Keinginan umat Islam untuk menunaikan ibadah haji sangat besar karena haji merupakan rukun Islam yang kelima. Selain itu salah satu keutamaan yang dijanjikan oleh Nabi Muhammad SAW kepada orang yang melakukan ibadah haji dan umrah adalah jika mereka berdoa maka doanya akan terkabulkan dan jika mereka memohon ampunan maka Allah SWT akan mengampuninya. Dasarnya adalah bahwa orang yang melaksanakan ibadah umrah tidak lain adalah tamu Allah SWT. Maka, sebagai "tuan rumah", Allah SWT tentu memberikan pelayanan yang terbaik kepada tamu tersebut. Hadiah terbesar adalah ketika doa dijawab dan pengampunannya diterima. Sebab itulah orang berusaha keras untuk bisa menunaikan ibadah haji maupun umroh.

Pada 2012, kedutaan Arab Saudi membatasi kuota haji Indonesia menjadi 230.000 jemaah. Hal ini tidak sesuai dengan pendaftar haji dan pemerintah Indonesia menyebabkan antrian panjang bagi mereka yang ingin menunaikan ibadah haji. Karena itu, mereka memilih umrah yang lebih diwajibkan untuk mengunjungi Rumah Allah, ziarah ke makam Nabi, dan beribadah di Tanah Suci. Selain itu, biaya umrah lebih murah dari haji, waktunya sangat singkat dan prosedurnya lebih sederhana.

Selain itu, wisata haji dan umrah terbukti sangat menguntungkan. Kemudahan proses perjalanan haji dan umrah serta tingginya permintaan telah meningkatkan jumlah biro perjalanan terutama untuk perjalanan religi. Jika rata-rata setiap jemaah umrah dari biro perjalanan hanya mendapat untung bersih 300 USD, dengan total sekitar 3.500 jemaah, maka keuntungan tahunan bisa lebih dari 1 juta USD, atau sekitar 9 miliar. Keunggulan ini semakin bisa diraih mengingat biro perjalanan sering mendapatkan syarat khusus dari penyelenggara haji dan umrah di

---

<sup>1</sup> Ika Septiyani, Efektifitas Dana Talangan Umroh Terhadap Peningkatan Jumlah Jama'ah Pada PT. Konamas Arci Wisata, Institutional Repository UIN Syarif Hidayatullah Jakarta, hlm 1-4

Arab Saudi. Wisata haji dan umrah saat ini menarik banyak pihak untuk bergabung. Sudah ada biro perjalanan reguler yang membeli persediaan kamar penginapan khusus untuk wisata haji.<sup>2</sup>

Perkembangan travel umroh tentu saja sejalan dengan pengembangan peradaban islam, secara tidak langsung travel umroh memiliki tujuan untuk mengajak para kaum muslim dan muslimah untuk menjalankan ibadahnya, dengan adanya travel umroh kaum muslim menjadi lebih mengetahui bagaimana keutamaan menjalankan umroh dan haji. Sementara itu dengan adanya promosi sebuah travel umroh kita bisa sekaligus memberikan dakwah kepada masyarakat.

Dikota medan sendiri travel umroh sudah memiliki begitu banyak agensi, dengan berbagai macam penawaran harga. Sejalan dengan berkembangnya dunia bisnis dan usaha di Indonesia, perkembangan jasa sektor umroh dan haji juga sangat berkembang dengan baik, disebabkan karena antrean tunggu menunaikan ibadah haji sudah diatas 10 tahun. Hal ini berdampak dengan keinginan para umat islam yang sangat merindukan baitullah dan rumah suci Allah SWT .hingga akhirnya memilih untuk melaksanakan umroh terlebih dahulu.

Selain itu dampak lain perkembangan travel umroh tentu saja disebabkan oleh teknologi atau sistem informasi melalui internet yang digunakan. Pemasaran melalui jaringan internet sangat mempengaruhi perkembangan travel umroh, contohnya seperti pada media radio, sosial media, serta dengan membuat sebuah situs untuk mempromosikan travel umroh tersebut, atau bahkan dengan membuat video dengan menunjukkan secara langsung bagaimana sistem yang digunakan sebuah travel umroh. Cara seperti ini sangat mudah diakses, mengingat kita sekarang berada pada zaman dimana semua orang menggunakan internet untuk mengakses segala macam informasi ataupun mendapatkan sesuatu yang ingin kita tau. Dikota medan sendiri agen travel umroh rata-rata sudah memiliki masing-masing jaringan informasi untuk memperluas ataupun menjangkau para calon jama'ah haji maupun umroh.

Selain beberapa hal tersebut salah satu yang membuat perkembangan travel umroh semakin pesat adalah dengan adanya peran pemerintah di dalamnya, tentu saja pemerintah memiliki tugas untuk membersamai rakyatnya terutama mengenai keberangkatan umroh ataupun haji. Pemerintah berperan menyediakan fasilitas yang akan digunakan calon jama'ah seperti transportasi, penginapan hingga pelayanan kesehatan. Adanya pemerintah dalam hal ini tentu saja bisa dijadikan pokok informasi untuk masyarakatnya mengenai umroh dan haji. Masyarakat akan mempunyai keinginan untuk melaksanakan ibadah haji maupun umroh.

## PERKEMBANGAN PERADABAN ISLAM

Menurut Nourouzzaman Shiddiqy Sejarah peradaban Islam dibagi menjadi tiga periode; pertama, periode klasik (1650-1258 M); kedua, periode pertengahan

---

<sup>2</sup> Dewi Masitah, *Dinamika Bisnis Travel Umroh Se Kota Pasuruan Di Era Globalisasi*, Iqtishadia, Vol2 No 2

(jatuhnya Baghdad sampai ke penghujung abad ke-17 M) dan periode modern (mulai abad ke-18 sampai sekarang).

Sama dengan Nourouzzamam adalah Harun Nasution Sejarah peradaban Islam dibagi menjadi tiga periode: pertama, periode klasik (650-1250 an); kedua, periode pertengahan (1250-1800 an) dan periode modern (1800 sampai sekarang).

*Era klasik* adalah masa kemajuan, kejayaan dan kejayaan Islam dan terbagi menjadi dua fase. Pertama, itu adalah pusat ekspansi, integrasi dan kemajuan (AD 650-1000). Selama periode ini, kekuasaan Islam meluas dari Afrika Utara ke Spanyol di barat dan melalui Iran ke India di timur. Daerah-daerah ini berada di bawah kekuasaan Muslim. Pada masa ini pula ilmu pengetahuan berkembang dan mencapai puncaknya baik dalam bidang agama maupun secara umum maupun dalam kebudayaan dan peradaban Islam. Pada masa ini, muncul ulama-ulama besar seperti Imam Malik, Imam Abu Hanifah, Imam Syafi'i dan Imam Ibnu Hanbal dalam bidang fikih. Imam al-Asya'ri, Imam al-Maturidi, Wasil ibn 'Ata', Abu Huzail, Al-Nazzam dan Al-Jubba'i dalam bidang teologi. Zunnun al-Misri, Abu Yazid al-Bustami dan al-Hallaj dalam lingkup tasawuf. Al-Kindi, al-Farabi, Ibnu Sina dan Ibnu Miskawaih dalam bidang filsafat. Ibnu Hayyam, al-Khawarizmi, al-Mas'udi dan al-Razi dalam bidang ilmu pengetahuan dan lain-lain."

*Era pertengahan* juga terbagi menjadi dua fase: pertama fase penurunan (1250-1500 M). Fragmentasi dan pembusukan meningkat selama periode ini. Perbedaan antara Sunni dan Syiah dan antara Arab dan Persia menjadi semakin jelas. Dunia Muslim terbagi menjadi dua bagian. Blok Arab, yang terdiri dari Arab, Irak, Suriah, Palestina, Mesir, dan Afrika Utara, berpusat di Mesir. Bagian Persia, yang terdiri dari Balkan, Asia Kecil, Persia, dan Asia Tengah, berpusat di Iran. Budaya Persia menggantikan budaya Arab. Pada titik ini, gagasan bahwa pintu ijtihad telah ditutup menyebar di kalangan umat Islam. Tareks yang sama dengan efek negatif.

Sedikit perhatian diberikan pada sains. Muslim di Spanyol dipaksa untuk masuk Kristen atau meninggalkan wilayah tersebut. Kedua, fase ketiga Kerajaan Besar (1500-1700 M) dan periode kemunduran (1700-1800 M). Tiga kerajaan besar adalah Kekaisaran Ottoman di Turki, Kekaisaran Safawi di Iran dan Kekaisaran Mughal di India. Kesuksesan Islam di tiga kerajaan besar ini masih bisa dilihat pada arsitek-arsitek di Istanbul, Iran dan Delhi. Sains diabaikan. Selama periode penurunan, Kekaisaran Safawi dihancurkan oleh serangan Afghanistan. Kekaisaran Mughal dilemahkan oleh serangan dari raja-raja India. Kekaisaran Ottoman menghantam Eropa dengan keras. Umat Islam semakin terbelakang dan tidak bergerak. Pada saat yang sama, Eropa menjadi lebih kaya dan berkembang. Kolonialisme Barat dengan kekuatan yang dibangunnya di dunia Islam. Akhirnya pada tahun 1748 M, Napoleon menduduki Mesir. Saat itu, Mesir merupakan salah satu pusat terpenting peradaban Islam."

*Era modern* (sekarang 1800) adalah zaman kebangkitan Islam. Jatuhnya Mesir ke Barat menyadarkan dunia Islam akan kelemahannya dan menyadarkan umat Islam bahwa telah muncul peradaban baru yang lebih tinggi di Barat yang

menjadi ancaman bagi umat Islam. Para raja dan pemimpin umat Islam mulai memikirkan kembali bagaimana meningkatkan kualitas dan kekuatan umat Islam.

Itu membalikkan situasi sekitar seratus delapan puluh derajat. Pada masa klasik, orang Barat takjub melihat budaya dan peradaban Islam, namun pada masa modern, umat Islam takjub melihat budaya dan kemajuan Barat. Karena umat Islam terkejut melihat alat-alat ilmiah yang dibawa Napoleon, seperti teleskop, mikroskop, alat untuk percobaan kimia dan dua printer dengan huruf Latin, Arab, dan Yunani." Gagasan tentang mengapa umat Islam lemah dan terbelakang dan bagaimana caranya. Kalahkan mereka dan perlu reformasi Islam.<sup>3</sup>

Di Indonesia sendiri sejarah kehidupan Islam diakui sebagai kekuatan budaya, namun Islam dihalangi untuk membentuk bangsa Indonesia menurut versi Islam. Sebagai kekuatan moral dan budaya, Islam dikenal keberadaannya tetapi bukan kekuatan politik aktualnya. Perkembangan Selanjutnya Di Era Orde Lama, Islam mendapat tempat yang pasti dalam konfigurasi yang paradoks, khususnya dalam dunia politik. Sementara itu, pada masa Orde Baru, Islam seolah-olah hanya diakui sebagai landasan moral bagi pembangunan bangsa dan negara.

Pasca kemerdekaan Indonesia, konflik muncul karena adanya perbedaan dan persaingan kemerdekaan. Beberapa konflik yang muncul pada saat itu umumnya merupakan gerakan dan partai yang tidak mengancam, antara lain: Oposisi antar partai (1950–1955)

Pergulatan fase ini bahkan lebih diwarnai dengan ketidaksepakatan antara para pihak akibat ketidakpuasan dan perbedaan pemahaman. Dengan kata lain, beberapa anggota Masyumi yang dipimpin oleh Wondoami Seno dan Aruzi Kartawinata mengundurkan diri untuk membentuk partai lama Persatuan Islam Indonesia (PSI) untuk duduk di pemerintahan. Partai Masyumi sosialis religius memisahkan diri dari kelompok konservatif pada April 1952. Nahdhatul Ulama (NU) meninggalkan Masyumi sebagai partai yang melawan pemerintah secara esensial dari kantor Menteri Agama, dan pada April 1955 PKI mencapai kesepakatan.

## **TRAVEL UMROH DAN PERKEMBANGAN PERADABAN ISLAM**

Dalam dunia islam ibadah adalah salah satu pokok utama dalam menjalani kehidupan, umat islam sangat diwajibkan untuk melakukannya, karena memang sudah terbukti jika seorang muslim jauh dari Tuhannya maka hidupnya akan tidak tenang dan tidak memiliki tujuan, banyak diantara kaum muslim yang belum sadar akan hal ini, maka dari itu perlu adanya penindak lanjutan untuk menyadarkan mereka yang tidak tau, beberapa diantara ibadah yang wajib dikerjakan adalah shalat, puasa Ramadhan, serta mengeluarkan zakat dan menunaikan haji dan umroh bagi mereka yang mampu. Keistimewaan beberapa ibadah ini adalah jalan dan komunikasi antara seorang hamba dan tuhan, oleh karena itu jika tali ibadah seorang hamba terputus maka komunikasi dengan tuhan juga terputus. Dapat dilihat umat islam berlomba-lomba memperbaiki amal ibadahnya karena mereka

---

<sup>3</sup> Syamruddin Nasution, *Sejarah Perkembangan Peradaban Islam*, Asa Riau, (Riau, Juli, 2017), hlm 5-8

tau ancaman neraka begitu luar biasa, kepedihan, kesakitan, penyiksaan, tidak dapat ditoleransi lagi ketika sudah berada di alam kubur.

Perkembangan masyarakat islam dari masa kemasa menjadi acuan perbaikan generasi umat, pengetahuan serta teknologi semakin berkembang hingga memudahkan semua orang mengetahui informasi dan keilmuan, akibatnya banyak media baru yang hadir untuk mempermudah umat menjalankan ibadahnya, contohnya yang sedang ramai digunakan pada masa sekarang yaitu travel umroh dan haji.

Perbedaan menjalankan ibadah umroh dan haji pada zaman Rasulullah dan zaman sekarang, pada masa Rasulullah untuk menunaikan ibadah haji dan umroh dibutuhkan waktu berhari-hari dan bahkan berbulan-bulan. Dilihat pada masa sekarang sangat jauh berbeda, hanya membutuhkan waktu sebentar saja umat islam sudah dapat menunaikan ibadah haji dan umroh. Perkembangan bisnis-bisnis travel adalah salah satu penyebabnya.

Pengaruh travel umroh bagi peradaban umat islam berdampak positif, mengingat kemajuan teknologi dan informasi pada zaman sekarang. Tidak hanya berpengaruh untuk mempermudah menjalankan ibadah, pengaruh lainnya adalah dalam sumber daya manusia yang menjadi pokok utamaperbaikan generasi bangsa. Salah satunya dengan menambah lapangan pekerjaan terkhusus bagi umat muslim. Dengan terbukanya lapangan pekerjaan sumber daya manusia di sekitar menjadi lebih baik, dapat dilihat sekarang lapangan pekerjaan sangat sempit, pemerintah kurang menanggapi perihal masalah ini, dengan berkembangnya bisnis travel umroh setidaknya dapat menampung dan memperbaiki hal tersebut. Potensi-potensi pemuda islam yang memiliki kreativitas tinggi dapat diaplikasikan dengan sistem ataupun manajemen sebuah travel umroh. Hal ini akan membantu dan menambah pengetahuan para generasi islam tentang cara berdakwah dengan menyeru umat muslim yang mampu menjalankan ibadah yang seharusnya ia jalankan. Hadir ditengah-tengah masyarakat dengan menyiarkan agama islam dan membangkitkan semangat kaum muslimin untuk menjalankan tugas sebagai seorang muslim, serta memberantas kemaksiatan dan jalan sesat yang dibuat kaum yahudi agar umat islam terpecah belah adalah bentuk upaya pengembangan peradaban islam yang sedang diusahakan hingga saat ini.

Alasan lain mengapa bisnis travel umroh dapat berkembang dengan pesat adalah selain menjalankan pekerjaan, setiap orang bisa sekaligus berdakwah. Tentu saja membuat banyak orang sangat meminati bisnis ini. Bekerja sambil mengumpulkan ladang pahala merupakan sesuatu yang jarang didapat, bisnis ini menyediakan wadah untuk orang-orang yang paham akan nikmatnya ibadah.

## **KESIMPULAN**

Travel Umrah adalah jenis layanan perjalanan khusus untuk keberangkatan jemaah umrah ke Mekkah dan kota-kota Madinah. Wisata umrah tidak menawarkan wisata tamasya seperti wisata lainnya. Saat Anda menggunakan Travel Umrah, Anda mendapatkan paket akomodasi, makan, transportasi, dan aktivitas Umrah lainnya yang lengkap. Banyak biro perjalanan yang kini menawarkan wisata umrah. Namun,

sebelum melakukan pendaftaran, Anda harus terlebih dahulu mengecek keabsahan biro perjalanan umrah tersebut. Bepergian Ibadah Umrah dengan Travel Umroh memang lebih efektif dan efisien. Umrah Travel sendiri akan membantu Anda dalam perjalanan umrah, mulai dari keberangkatan hingga kembali ke Indonesia. Dalam perjalanan umrah ini, semua kebutuhan terpenuhi mulai dari visa kunjungan, makan, hotel hingga berkeliling Madinah dan Mekkah. Yang harus Anda lakukan hanyalah menyeter sejumlah uang untuk mendapatkan bantuan pengaturan perjalanan.

Pengaruh travel umroh bagi peradaban umat islam berdampak positif, salah satunya dengan menambah lapangan pekerjaan terkhusus bagi umat muslim. Hadir ditengah-tengah masyarakat dengan menyiarkan agama islam dan membangkitkan semangat kaum muslimin untuk menjalankan tugas sebagai seorang muslim.

## DAFTAR PUSTAKA

Ahmad Hawassy, 2020, *Mengais Berkah Di Bumi Sang Rasul*, PT Naraya Elaborium Optima.

Ika Septiyani, *Efektifitas Dana Talangan Umroh Terhadap Peningkatan Jumlah Jama'ah Pada PT. Konamas Arci Wisata*, Institutional Repository UIN Syarif Hidayatullah Jakarta.

Syamruddin Nasution, 2017, *Sejarah Perkembangan Peradaban Islam*, Asa Riau.